



Nombre del alumno: Luz Angeles Jiménez
Chamec

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Naturismo y
Homeopatía

Materia: Interculturalidad y salud II

Grado y grupo: 2° B

Naturismo y Homeopatía

El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea
El naturismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como 'medicina naturópata', 'natural', 'tradicional', 'alternativa' o 'verde'. Publicitar el uso de productos naturales a costa de reportar anécdotas, falsos resultados y beneficios inexistentes, así como violar normas científicas y éticas reconocidas universalmente y recomendadas por la Organización Mundial de la Salud, no puede ser la forma adecuada de favorecer la salud pública bajo ningún régimen político, ni aún en las mejores condiciones económicas.

Homeopatía en México

¿Qué es?

Es un modelo médico clínico-terapéutico que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol.

Ventajas:

- Equilibra el metabolismo, junto con ejercicio y alimentación adecuada.
- Fortalece al cuerpo para que se cure a sí mismo.

Riesgos:

No ocasiona riesgos derivados de los efectos secundarios o tóxicos de las sustancias utilizadas.

La Homeopatía utiliza sustancias en concentraciones infinitesimales que en concentración normal afecta el funcionamiento de los órganos.

Ventajas de incorporarla al servicio de salud:

- Se amplía el modelo de oferta de servicios y la cobertura de la población.
- Se favorece una atención integrada en los servicios de la unidad de salud.
- Es fácil de instrumentalizar.
- Implementación sencilla y de bajo costo.
- No requiere de material y equipo sofisticado.
- Se brinda una atención integral especializada y personalizada, que favorece una adecuada relación médico - paciente.
- Disminuye el costo de la atención.

Servicio

Existen en México dos hospitales donde se atiende a los pacientes preponderantemente con medicina homeopática, además de la utilización de otras terapias ortodoxas médicas como la cirugía. Son el Hospital Nacional Homeopático, donde realizan sus prácticas los estudiantes de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía del Instituto Politécnico Nacional, y el Hospital "Higino

G. Pérez" donde los estudiantes de la Escuela Libre de Homeopatía llevan a cabo sus prácticas.

Utilización

En nuestro país no existía información sobre el uso de modelos médicos y/o prácticas terapéuticas que hace la población. A partir de 2005, la Secretaría de Salud, a través de la DGPLA-DES/DMT y DI, indagó su utilización a través de entrevistas telefónicas hechas a una muestra de ciudadanos en 20 ciudades de mayor población de México.

Los datos con respecto a la homeopatía identificados a través de las entrevistas telefónicas a población abierta, mostraron que del total de personas entrevistadas en las 20 ciudades señaladas, el 16% manifestaron que por lo menos un integrante de su familia en el último año había acudido a consulta con homeopatía.

Aportes

- A nivel preventivo, se refiere que la homeopatía al abordar a los pacientes, desde su propia individualidad, puede identificar personas cuyo estado físico-emocional puede predisponer a diferentes enfermedades.
- A nivel terapéutico, la homeopatía se centra a evitar el daño en el órgano blanco fortalecer al cuerpo a que se cure a sí mismo, controlar la enfermedad.

Referencias bibliográficas:

- El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. Recuperado el 22 de abril del 2021 de https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea
- Homeopatía en México. Recuperado el 22 de abril del 2021 de <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>



UDS

PASIÓN POR EDUCAR